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干货分享

心得一：团队的信任与支持
朱仁直言，目前美象的成功，离不开团队的支撑。“从创

业一开始的老伙伴，到后来加入的新伙伴，十分感谢他们都
非常信任和支持我。”他表示，大家都知道一根筷子容易被折
断，但把更多的筷子放在一起，想要折断是很困难的事。一
个团队的力量远大于一个人的力量。公司不仅强调个人的工
作成果，更强调团队的整体业绩。团队所依赖的，不仅仅是
集体的讨论和决策，它同时也强调成员的协作实施及共同贡
献。

心得二：公司初期建立规范化
“无论是何种类型的公司，哪怕是初创型的小公司，企业

管理规范化都是必然趋势，也是一个企业发展的基础条件。”
如果一个企业没有系统的制度规范，就意味着不可能存在有
效的管理，任何制度都不会顺利的落实，即使有制度也是花
架子。制度规范的建立可以大大降低问题发生的几率与避免
问题重复出现的概率。

心得三：还是要有梦想，不刻意追求完美
“创业是要有梦想的，要有信念，如果没有梦想，或许我

早已放弃。”他说，创业第一年，连同自己只有2名员工，公
司甚至连办公室都没有，都是借用别人临时闲置的工位。但
就是这种“寄人篱下”的尴尬，变成了前进的动力。同时，
朱仁提醒，不要刻意地去追求完美。“完美的前提是完成，当
你的产品都无法按时完成，那么其他方面上的追求，只会拖
累企业发展。”

心得四：创业不等于必须融资
时下风投火热，如有好的项目，必定会吸引风投资本的

关注，但美象从成立至今都未进行融资，其原因是“创业不
等于必须融资。”朱仁解释，最值钱的钱是自己挣来的，“先
发展两年再说，万一亏了投资人的钱也不好。”他也遇到过多
个案例，很多人得到风投的资本后，变得随意花钱，其实并
不利于企业成长。

心得五：再困难，也要注重研发投入
朱仁认为，人才是企业的根，是发展的魂。企业就是再

困难，也要稳住人才队伍，因此要想方设法加大投入，解决
他们研发中的技术设备等难题，给予他们与所作贡献相匹配
的薪资。在他看来，华为、联想等在国际上响当当的企业，
正是长期把自主科技研发放在企业发展的首位，突出管理和
自主创新，才有今天的辉煌成就。他告诉记者，美象每年的
研发和销售比在50%以上。“VR真正的春天其实还没有来，
当下的VR市场还没长大，比起传统行业竞争不算激烈，但
研发投入却十分惊人，企业要保持创新活力，必须不断投入
研发。”

会员反馈

王先生：
我是从事广告行业的，目前国外的很多广告都应用到了

VR技术，这次完全是来取经的。朱总用真实的项目案例，和
未来发展的机会，向我们讲解了VR的世界，很有启发。

会后还与朱总进行了探讨，看看两家公司未来是否有机
会可以合作一下。

张先生：
我是第一次参与这类活动，从事银行业，之前建行就利

用VR推出了“无人银行”板块，这次来听听宁波头部VR企
业，还是很有启发的，看看接下来我们还有哪些地方可以改
进，哪些场景可以尽快提上日程。

从零起步到创立宁波头部VR企业
他透露了5个心得

对于科技创新型企业来说，究
竟是要站在风口、紧跟潮流，还是
要另辟蹊径、出奇制胜？

2016年VR产业迎来创业投资
热潮，“VR+各个行业”的新模式
一时风靡。大家对科幻电影的憧憬
总以为戴上眼镜就能实现。可热度
褪去，很多VR公司却都选择了放
弃或转向。而美象却从原来50平米
小办公室扩大到了1700平米，没
有融资，凭着不断投入以及持续增
长的业务，公司稳健发展，已在多
个城市服务了500多个项目。

12月7日，美象VR总经理朱
仁来到东南商报创业分享会的现
场，与在场嘉宾分享自己的创业路
程。

朱仁表示，创业这条路一开始
也并不顺利。

“我们是草根创业，从技术产
品到市场业务都是从零开始，掉了
太多太多坑，发展至今有运气更多
是坚持和努力，希望我的经验能给
大家带来一些借鉴吧。”


